
0202 www.chinatradenews.com.cn

2017年3月28日 星期二

编辑/孙允广 制版/张迪

电话/010-64664888-2051 maoyibao1@163.comEVENTS 要闻

本报讯 近日，甘肃省贸促会
和澳大利亚国际商会在澳大利亚维
多利亚州共同举办了“甘肃·澳大利
亚维多利亚州企业项目对接洽谈
会”。甘肃省贸促会会长王军需、甘
肃省 12 家优势特色进出口企业负
责人与澳大利亚维多利亚州政府和
企业代表60多人参加了会议。

维多利亚州议会副议长卡里
尔·艾德在致辞中介绍了该州的基
本情况，他表示，在中国经济快速
发展的过程中，维多利亚州受益很
多。甘肃是中国很有吸引力的省
份之一，维州议会愿推动双方交流
交往，促进各自经济社会发展，希
望两地多领域和深层次的合作早

结硕果。
王军需肯定了甘肃与澳大利亚

在矿业勘查开采、房地产开发、中药
材和农副产品批发销售等合作领域
中取得的成果，他表示，维多利亚州
幅员辽阔、资源丰富、经济发达、科
技领先，与甘肃的经济互补性强，双
方合作的潜力很大。“一带一路”建
设为甘肃与维州多领域的经贸合作
开辟了广阔空间，带来了重要契机，
愿进一步推动双边多领域的合作深
入发展，实现优势互补、互利双赢，
共同谱写两省州友好、合作、发展的
新篇章。同时，王军需还推介了甘
肃省“第八届中国（甘肃）国际新能
源博览会”“第二届丝绸之路（敦煌）

国际文化博览会”和“第二十三届中
国兰州投资贸易洽谈会”。

维多利亚州各市区代表分别
对其市区基本情况、招商引资项目
及法规政策进行了介绍，同时表
示，澳方愿与甘肃在互补性行业及
领域，如农产品深加工、生物科技
以及文化与旅游等方面开展进一
步合作。

澳方代表与甘肃省敦煌种业、
甘肃皇家玫瑰、武威天润白牦牛、兰
州甜甜百合、甘肃长征药业等企业
负责人进行了一对一对接洽谈。洽
谈会为两地的中小企业搭建了高效
的沟通合作平台。敦煌种业、甘肃
皇家玫瑰、甘肃金武贸易进出口公

司与澳方企业初步达成合作意向。
甘肃省贸促会与墨尔本皇家博览会
组委会签署了合作协议。

洽谈会结束后，甘肃经贸代表
团参观了墨尔本凯德梅德大农场和
悉尼国际农产品大市场。

此外，代表团一行还访问了新
西兰，王军需与新西兰怀卡托市副
市长克林特、雷格林商会会长查理
进行了座谈交流。双方就利用各自
的便利渠道和优势，积极组织经贸、
文化、旅游、教育等行业开展互访考
察、合作洽谈等达成一致。王军需
与查理代表双方签署了合作协议，
为甘肃与新西兰怀卡托市进一步加
强经贸合作奠定了基础。（甘贸）

甘肃：把陇企推向澳大利亚

本报讯 近日，安徽省贸促会
组织召开“徽商走进中东市场”项目
协调会，本次会议旨在研讨合作细
节，完善实施方案，推进项目进程。

“徽商走进中东市场”项目是贯
彻落实“一带一路”倡议，积极推进

“走出去”，深化国际产能合作，促进
安徽省名特优产品通过在阿曼设点
展销，进而走进中东，并向周边国家
和地区辐射的中阿经济、法律、文化
等领域交流合作项目。安徽省贸促
会相关业务部室、阿曼龙之城信息
技术有限公司、北京德恒（合肥）律
师事务所相关人员参加了会议。

会议对项目总体方案和“一带
一路”国别（阿曼）法律研究项目、徽

商名品（阿曼）展销中心活动等子项
目方案进行了研究讨论，提出具体
修改意见和建议，达成了共识。

安徽省贸促会党组成员、副主
任许俊东对具体工作提出3点要求：

一要细化各项目方案，完善各
类合同条款。阿曼龙之城方面要根
据会议研定内容进一步完善合作方
案，细化、优化合同条款；同时，明确
北京德恒（合肥）律师事务所代拟安
徽省贸促会（安徽国际商会）方与龙
之城方的合作合同，体现多方协同、
多措并举协调成果，保障进驻企业
经济利益，确保项目落地生效并可
持续发展。

二要注重数据收集，探索信息

共享。做好项目实施前的信息采
集、项目实施过程中的数据收集整
理工作和日后数据分析结果运用，
以“大数据”手段提升信息共享、服
务企业的质量。

三要拟定项目进度表，明确
时间节点。按照中国贸促总会和
安徽省委、省政府要求，为保证

“一带一路”国别法律研究项目和
安徽产品“走出去”等子项目的顺
利实施，各方要加速前期准备工
作，拟定项目推进时间表，加强对
阿曼及中东市场调研，提出契合
当地市场需求的展览内容和时间
安排，确保项目稳中求进开展、尽
善尽美落地实施。 （吴磊）

安徽召开“徽商走进中东市场”项目协调会

近日，河南省南阳市召开招商
引资工作会议，市领导要求南阳市
各机构抓好招商引资项目建设的

“路线图”和“任务书”，让招商引资
工作取得实实在在的效果。

作为南阳市招商引资和贸易
促进的主要机构，南阳市贸促会
是如何按照市委、市政府的安排
部署完成任务，在南阳招商引资
工作上又有何心得和计划呢？南
阳市贸促会会长王学峰在接受

《中国贸易报》记者专访时表示：
“南阳有得天独厚的地理优势、优
越富集的自然资源和深厚健全的
产业基础，以产业链延伸、发展循
环经济、资本结构调整以及资源
利用为核心，南阳市贸促会（国际
商会）将积极发挥平台作用、桥梁
优势，全方位、多渠道对外沟通联
系，主动联系企业，倾听企业声
音，了解企业需求，充分利用手中
掌握的资源为企业服务，注重围
绕产业链谋划符合产业规划、具
有高成长性的项目，集中力量引
进一批投资融资、产业培育、资本
整合的大项目、好项目。”

贸促搭桥 引进外资

王学峰以去年帮助当地企业
与印度合作为例，介绍了南阳市贸

促会是如何做好招商引资工作的。
去年 3 月，南阳市贸促会邀请

印度经贸代表团访问南阳，重点考
察南阳市的电动自行车、混合动力
大巴、民用钢构住房建设、装备制
造、高速公路承建、港口建设和石
灰石加工等项目，并举行经贸洽谈
座谈会，介绍双方投资环境，商讨
投资合作事宜。随后，印方邀请南
阳市企业赴印考察，以使双方达成
更多更全面的深入合作。

2016 年 4 月底，南阳市贸促会
组织南阳鑫特电气、天力电气、坤
澳实业、金厦钢构、金苑房地产等
企业随团赴印，开展经贸考察，取
得了良好成果。金厦钢构工程有
限公司与印度射尼瓦集团公司签
订 219亿元建设 5万套棚户区改造
示范样板房合同；南阳鑫特电气公
司与印度企业达成样机生产协议；
坤澳实业与金苑房地产开发公司
认为印度的棚户区改造，为房产开
发企业提供了良好的合作前景。

同年 6 月，印方再度来访南
阳，对南阳市中医药（草药）、汽车
及零部件产业等项目开展考察，重
点考察了南阳二机石油装备集团
股份有限公司、西峡宛西制药股份
有限公司、淅减汽车减震器公司，
并就以上项目合作计划进行了初

步洽谈。目前，合作项目正在与以
上企业一对一对接中。

积极融入国家战略

南阳地处鄂豫陕三省交界，处
于郑州、武汉、西安三大都市圈的
几何中心位置。在国家“一带一
路”建设规划下，南阳北通新丝绸
之路经济带，南连长江经济带，是
中原经济区对接周边的先锋和承
东启西、连南贯北的重要桥梁。

“交通方面，南阳市形成了铁
路、公路、航空三大领域纵深网络，
带动了物流业发展。2014年，南阳
市被确定为国家级二级物流园区
布局城市。”王学峰表示，地理和交
通优势，为南阳市构建全方位对外
开放新格局，深化区域合作，加强
与长三角、珠三角、环渤海、长江经
济带等重点节点城市、港口城市和
沿边口岸合作奠定了基础。

作为工业新兴城市，南阳市已
初步形成了以装备制造、油碱化
工、冶金建材、电力能源、纺织服
装、食品医药为基础的六大战略支
撑产业和以新能源、光电、新材料
为格局的三大战略新兴产业。

据了解，南阳拥有我国最大的
防爆电机企业和国家级防爆电气
研究所，“南阳防爆”已经成为防爆

电气领域的标志性品牌。新能源
装备方面，南阳拥有全球最大的年
产 50 万立方米生物天然气工程、
国内最大产能之一的年产 50 万吨
燃料乙醇生产装置等。南阳拥有
光电企业 100 余家，形成了较为完
整的光电产业链。印刷材料、合色
棱镜、TIR空气隙棱镜和投影系统
透镜等产品位居世界市场前列。
此外，南阳现代农业和现代服务业
（物流、电子商务等领域）发展也取
得了良好成效。

王学峰表示，在此基础上，南
阳一方面融入京津冀协同发展战
略，抓住京宛对口协作平台，落实
各项战略合作机制，推动双方在高
科技产业、科教卫生、文化旅游等
方面全方位合作。另一方面，融入
长江经济带，重点加强与沪、杭、苏
等重点节点城市、港口城市的合
作，承接沿海发达地区产业转移，
积极参与汉江生态经济带建设，推
动中西部经济技术协作区发展。

“深厚健全的产业格局，让南
阳有能力承担起一线城市的产业
转移，更好地为连线地区生产制造
高质量产品。”王学峰说。

持续做好招商引资工作

南阳市积极融入“一带一路”

建设，推进与沿线国家和地区的在
能源资源、经贸、金融、旅游、科教、
人文等领域的合作与交流，重点加
强与欧洲、中亚等国家和地区的产
业产能合作，进一步拓展开放领域
和开放空间。2016 年，南阳市与

“一带一路”沿线 57 个国家有贸易
往来，进出口额占全市货物贸易进
出口总额的 49%。

但 WTO 最新数据预计，2017
年全球贸易量将增长 1.8%—3%，
增速将低于世界经济增速预期，
这 也 是 WTO 首 次 提 出 区 间 预
测，表明未来时期国际贸易不确
定性较大。同时全球贸易保护主
义愈演愈烈，对中国贸易负面影
响加大。

王学峰表示，随着世界经济增
速减缓，全球贸易保护主义愈演愈
烈，南阳市外贸进出口、利用外资
等开放型经济工作也面临着严峻
的考验。从国内看，经济增速换
挡，新旧动能转换，民间投资和制
造业投资乏力，金融等领域存在着
风险隐患。

“经济发展是否有后劲，是否
有可持续性，对于南阳这样的内陆
城市而言，突破口就在于招商引资
工作是否有定力、耐力和可持续
性。”王学峰说。

定力、耐力、可持续 成南阳招商突破口
——访南阳市贸促会会长王学峰

■ 本报记者 孙允广

本报讯 近日，上海市贸促会
会长杨建荣会见了到访的阿根廷
投资贸易促进局副主席鲁道夫一
行，双方就加强经贸合作进行了
交流。

杨建荣表示，阿根廷是拉美
地区综合实力较强的国家，工业
门类齐全，资源丰富，越来越多的
两地企业家希望能建立中阿两地
合作投资关系。上海市贸促会将
致力推进两地的经贸发展，愿意
与阿投资促进局及阿经贸机构建
立更广泛的联系与合作。

鲁道夫表示，中国以及亚太
地区是阿根廷最重视的经济发展
合作区域。阿根廷政府将投入
2500 亿美元用于阿基础设施建
设，涉及公路、高铁、机场、新能
源、医疗、交通、教育、油气、住房
等各领域，欢迎中国的企业赴阿
投资兴业、合作发展。 （沪贸）

上海市贸促会⇌
阿根廷贸易促进局

●贸促朋友圈

本报讯（特约记者 王友为）
近日，河南省贸促会国际联络部
部长雷保平、副部长周涛会见了
到访的捷克驻华大使馆副大使
尤乐娜、、政治处参赞路德维特
一行，双方就捷克商会代表团于
今年 4 月访问河南省的事宜进
行协商。

尤乐娜表示，此次来访河南省
贸促会有两个意向，一是捷克地方
发展部部长 Karla将于4月份访问
中国，并在河南举行B2B对接会，
希望河南省贸促会能组织对口的
企业进行洽谈；二是希望双方在经
贸方面进行合作。捷克和河南在
医疗、航空、机场建设、飞行员培训
方面可以展开合作，捷克的食品、
红酒、白酒、饼干，饮料等商品质量
好，希望能进入到河南市场。

雷保平表示，河南省贸促会
将积极配合，会同河南省外事办
公室、旅游局等单位做好捷克地
方发展部部长的接待工作。也希
望能尽早得到捷克访问团的详细
名单和感兴趣的项目，以便更好
地安排河南企业对接。

关于中捷合作，雷保平表示，
十分看好双方合作的前景。在航
空领域，河南拥有安阳航空展、郑州
航空展等；希望捷方组织代表团参
加在郑州举办的糖酒会；医疗方
面，河南是人口大省，医疗需求旺
盛，市场空间巨大。

河南省贸促会⇌
捷克驻华大使馆

本报讯 近日，陕西省贸促
会副会长李建华会见了到访的德
国莱法州驻中国经济代表处代表
迪奥一行。迪奥此行主要就德国
莱法州经济部计划于4月10日在
西安举办德国莱法州推介会暨中
德企业洽谈会事宜进行对接。随
团参访人员包括州政府官员及建
筑、光学、钢铁、制造、软件等行业
的10家企业总计20余人。

迪奥表示，希望此次活动能
得到陕西省贸促会的支持与协
助，同时也希望通过此次活动带
动更多双方企业的交流与合作。

李建华表示，陕西省贸促会
将全力以赴协助德方办好本次活
动，按照企业对接需求组织一批
优秀陕西企业与德国莱法州企业
展开交流与洽谈。德国制造业的
工匠精神与德国人严谨的工作态
度需要陕西企业认真学习。李建
华希望双方能以此活动为契机，
增加交流机会，促成更多企业的
务实合作。 （荀莎 晏青）

陕西省贸促会⇌
德国莱法州代表处

本报讯 近日，浙江贸促业余
学校第二学期如期开学，本期课
程内容是“贸促大项目实务操
作”，与第一学期不同的是，本期
登台授课的教师是浙江省贸促会
展览部部长李欣时，他的开篇第
一课是“境外自办展操作实务辅
导”，在两小时的授课时间里，他
结合自己多年来的展览部工作经
验，从境外自办展的主要工作内
容、操作流程及重点环节等方面，
详尽地讲解了境外自办展的方式
方法和注意事项，并配以图表对
照，让全场学员听得津津有味。
课程后段，李欣时还解读了去年
年底浙江省贸促会出台的《境外
自办展及系列活动业务管理暂行
办法》。

据了解，一直以来，浙江省
贸促会都非常重视干部职工的
职业教育，去年首次开设了浙江
贸促业余学校，重点讲授“贸促
工作信息化”，从科研部门、大专
院校聘请了老师，鼓励干部职工
参加计算机等级考试，并对优秀
学员和优秀组织进行了评选表
彰。今年人事部门根据会党组
要求和会 2017 年工作计划，重点

开展贸促大项目的实务辅导。
通过“境外自办展操作、境外贸
易投资洽谈项目操作、大项目财
政专项资金管理、大项目检查、
大项目档案管理”等“八讲”课
程，使全体机关干部职工全面掌
握“大项目”操作规程。教学方
式也一改以往，另辟新径，由会
机关的同志当主讲老师。同时
为了丰富业余生活，人事部与工
会合作开设了一批兴趣课。

会党组非常重视贸促业余学
校，成立了教学指导委员会。在
开学仪式上，浙江省贸促会党组
书记、会长吴桂英表示，开办业余
学校是省贸促会管理创新的一项
重要举措，通过业余学校的学习，
贸促会人员业务水平都有了提
高，增长了知识和能力，涌现了一
批贸促能手。面对贸促工作的新
发展和新要求，贸促人要更加熟
练地掌握操作技能，提高劳动生
产率，推动贸促队伍素质的整体
提升。吴桂英要求学员们要认真
处理好学习与工作的关系，努力
提高学习效果，讲究学思结合、学
用结合，并做好考评考核。

（陆宏强）

部长当老师 文件做教材
——浙江省贸促会职业教育再辟新径

●地方贸促工作

本报讯 近日，为进一步拓展
高原特色农产品市场，云南省贸促
会会长刘光溪一行赴杭州与浙江
农发集团进行了合作商洽。

刘光溪表示，可以利用农发集
团下属新农都物流中心的优势，把
云南有机生态的高原特色农产品引
入杭州，丰富浙江农产品市场。同
时，希望与农发集团在投资布局、展
会论坛、节庆供给等方面展开合作。

浙江农发集团总经理施小东

表示，该集团是浙江省政府直属的
农口类国有资产营运机构、农业龙
头企业，年销售收入近百亿元，下
属公司 47 家，经营领域涉及现代
化农业、农产品物流、粮油贸易和
金融商贸。集团目前也在调整投
资布局，将积极对接云南需求，委
派新农都物流中心工作组赴云南
调研。

刘光溪一行还考察了新农都
物流中心部分市场。 （张明）

云南省力推特色农产品入浙

本报讯 （特约记者 王友为）
近日，在河南省贸促会国际联络
部的组织安排下，马来西亚驻沪
总领事馆商务处商务领事赛义德
一行赴河南省考察访问。马方代
表团与河南省贸促会国际联络部
副部长周涛进行了会晤，分别赴
河南省商超供应商商会、豫满全
球有限公司和郑州国际陆港开发
建设有限公司进行了业务考察。

在河南省商超供应商商会，赛
义德介绍了马来西亚的情况，表
示，未来将和商超供应商商会进行
经贸合作，并邀请商超供应商商会
领导去马来西亚进行考察。

在河南豫满全球跨境电商发
展有限公司，该公司代表对公司的
定位、业务模式及服务内容做了介
绍。赛义德深度了解了该平台服
务模式，他表示，豫满全球公司是
综合性非常强的一站式外贸服务
平台，希望企业代表到沪做友好访
问，就双方未来可能合作的海外仓

和海外物流项目做进一步沟通。
在陆港公司，赛义德一行参观

了陆港展示交易大厅和海关多式
联运监管中心。随后，双方进行了
业务对接洽谈。赛义德对陆港公
司推进的“运输+贸易”的全新发展
模式表示赞同，他表示，马来西亚
是“海上丝绸之路”的重要节点国
家，希望与陆港公司加强联系合
作，帮助更多的马来西亚食品类企
业进入河南以及中国市场。马方
代表还对陆港公司开发的自动售
货机感兴趣，并表示，马来西亚在
该领域比较空白，下一步将专程拜
访陆港公司，对接相关业务。

在与河南省贸促会的会谈
中，周涛推介了河南省贸促会参
与承办的第11届中国（河南）国际
投资贸易洽谈会，邀请马来西亚
驻沪总领事馆组织企业参加活
动。赛义德表示，回沪以后，将第
一时间安排第十一届投资贸易洽
谈会事宜。

河南省促企业与马来西亚合作

近日，云南省大理白族自治州巍山彝族回族自治县3万多亩滇红花（中药材原料）迎春绽放，地处黑惠江沿江一
线的五印乡蒙新村彝族村民纷纷走进田间地头，采摘红花。

据了解，2016年以来，巍山县投资30亿元全面实施产业精准扶贫，在黑惠江沿江一线大力扶持引导山区农民发
展种植红花、芒果等热区经济作物，带动上万家贫困户实现脱贫增收。

图为3月23日，村民在家门口晾晒滇红花中药材。 中新社发 张树禄摄


